

**Evangelos MOUTSOPOULOS, *Généalogies et structures de parenté dans la mythologie grecque***

**Résumé :** Dans la mythologie grecque, les listes généalogiques concourent à la rationalisation de l'univers par le recours aux principes d'identité et de causalité tels qu'ils sont vécus par la mentalité archaïque, chez l'homme désireux de pénétrer le mystère du monde qui l'entoure et dans lequel il ressent le besoin de s'intégrer pour assurer sa survie, avant de tenter de le soumettre à sa volonté par des pratiques magico-religieuses. Ce faisant, l'homme grec, comme tout homme primitif, recourt à une humanisation de l'univers à son image propre, afin de mieux se l'expliquer et de mieux agir sur lui. Cette représentation du monde, qui établit des parallélismes constants, se perpétuera dans la pensée grecque jusqu'à une époque relativement tardive.

**Abstract:** *Genealogies and Kinship Structures in Greek Mythology.* Genealogical lists in Greek mythology converge towards rationalising the universe by means of the principles of identity and causality as experienced by archaic mentality and primitive man. He feels eager to penetrate into the mystery of the world that surrounds him and into which he feels the need to integrate himself, in order to assure his survival prior to his attempt to subdue it to his own will by means of magical and religious practices. In so doing, the Greek citizen, just like any primitive human being, resorts to the humanisation of the universe through his own image, in order better to interpret it and more accurately to act upon it. Such an image of the world, establishing constant parallel schemata, was to last up to a relatively late era.